



Miembros del elenco ensayan una de las escenas de la Muestra de Teatro, en el centro Harrobia. Fotos: Jose Mari Martínez

Abogados a escena, fuera del juzgado

EL TEATRO SE HA CONVERTIDO EN UN HOBBY PARA ELLOS Y LES AYUDA A LIBERAR EL ESTRÉS DEL TRABAJO Y A DESCONECTAR

Un reportaje de **Irene Suso**

EL centro Harrobia de Otxarkoaga (Bilbao) acogió el pasado sábado el estreno de la Muestra de Teatro que han organizado un grupo de miembros del Colegio de Abogados de Bizkaia. En la misma, interpretaron distintas escenas, bajo la batuta de Kepa Ibarra.

Este grupo de abogados se puso en contacto con Ibarra para que les facilitara herramientas teatrales con las que poder enfrentarse de forma más eficaz a las diferentes situaciones que derivan de su oficio. "Los juicios son muy teatrales, la puesta



El grupo de actores, junto al director Kepa Ibarra.

en escena es superteatral porque primero habla uno, luego habla otro. La vestimenta también, las togas, el lugar donde te sientas...", cuenta una de las participantes.

Comenzaron con este proyecto de formar un grupo de teatro hace dos años. "En principio la actividad se programó desde la comisión de cultura del Colegio de Abogados, con el motivo de que iba a ser una buena herramienta para los colegiados, para perder el miedo escénico en las vistas orales de los juicios", añade uno de los actores. Según los participantes, en estos dos años se han ido enganchando a las buenas sensaciones que da jugar a interpretar. "La verdad es que nos desahogamos mucho, nos lo pasamos fenomenal. Nunca hablamos de trabajo, bastante tenemos con lo que hacemos en los ensayos", cuenta uno de los protagonistas. El teatro se ha convertido en un hobby para ellos. Según los actores, les ayuda a liberar el estrés del trabajo y a desconectar.

Al director de la obra, Kepa Ibarra, le ha sorprendido encontrarse con una "gran cantera de actores", gente que tiene un buen uso de la palabra, que le gusta el teatro y sobre todo que está dando de sí. "A nivel profesional o personal, la evo-

lución ha sido total porque es verdad que al principio tenía un formato, pero a medida que avanzaban los cursos te dabas cuenta de que aquí lo que se hacía era teatro. Que la gente venía, además de a divertirse, a buscar una formación teatral" explica el director Karlos Ibarra. También ha destacado la calidad de este grupo, que ha demostrado magníficas dotes interpretativas en más de un caso.

NUEVAS HERRAMIENTAS Este año, una de las herramientas que han trabajado ha sido la improvisación, una técnica muy valiosa para los abogados. "Nos ayuda mucho porque en un juicio no sabes por dónde te va a saltar la otra persona y no te puedes quedar parado. Tú llevas un discurso y en un momento dado tienes que cambiarlo porque ha surgido algo diferente y para eso la capacidad de improvisación es muy importante", cuenta uno de los

Dentro del Colegio de Abogados no solo se hace teatro y literatura, también tienen un coro y un grupo de deporte

Utilizan el teatro para obtener herramientas con las que poder enfrentarse a las diferentes situaciones que les plantea su oficio

miembros del elenco. Además de la improvisación también han trabajado la voz con una profesional y han dado un curso de clown. "Con este último aprendimos la importancia de los gestos porque al final, cada vez que gesticulas también estas haciendo fuerza", añade uno de los abogados. También han aprendido técnicas trabajando al aire libre y han hecho salidas al monte y a la playa, siempre teatralizadas.

Dentro del propio grupo tienen un compañero que ha escrito la primera escena de una de las piezas: una discusión entre una pareja. Esta pieza se representó el pasado mes de marzo en el Microteatro de las Habitaciones del Ercilla, donde obtuvo gran éxito de público; después, fue seleccionada por el Ayuntamiento de Bilbao. Todo esto les llevó a incorporarla en la obra que presentaron el pasado sábado en el centro Harrobia de Otxarkoaga. El éxito les ha motivado. Así, el año que viene formarán una compañía estable.

El teatro no es la única actividad que hacen dentro del Colegio. También tienen un coro, un grupo deportivo y otro de literatura, que ayudan a crear mejor ambiente entre los trabajadores. ●